

La Jornada Zacatecas

Analizará administración estatal la posibilidad de reestructurar nuevamente la deuda de Zacatecas

RAQUEL OLLAQUINDIA/10-04-2015



En uso de la voz, el secretario de Finanzas, Fernando Soto Acosta, acompañado por la analista de Moody's, Roxana Muñoz ■ FOTO: ERNESTO MORENO

- Al cierre de 2014 los compromisos por pagar eran de 6 mil 984 mdp, contratados a largo plazo
- Moody's da al estado una calificación crediticia de A3.mx; “ni positiva ni negativa”

Ante la dinámica económica que se está presentando este año y las previsiones que se tienen para 2016, el secretario de Finanzas de Zacatecas, Fernando Soto Acosta, aseguró que “estamos haciendo un análisis de si es necesario o no reestructurar la deuda y sus condiciones”, partiendo del presupuesto base cero que será planteado a nivel nacional.

Esta declaración la dio el funcionario durante la conferencia ofrecida por representantes de la calificadora Moody's, en la que la analista Roxana Muñoz informó que la calificación crediticia de la entidad en el último año se ha mantenido en A3.mx, lo cual calificó como “ni positivo ni negativo”. Agregó que se tiene respecto a este ámbito una perspectiva estable.

Esta calificación, expuso, implica que el nivel de deuda en Zacatecas es “moderado”, porque sostuvo que los adeudos adquiridos por Gobierno estatal, todos ellos en un esquema de largo plazo, representan 22 por ciento de los ingresos totales de la entidad.

La representante de la calificadora señaló que el principal reto que se enfrenta en Zacatecas, es el de la presión derivada del gasto en educación y en el sector de la seguridad pública.

Por otra parte, Muñoz consideró como una fortaleza la aprobación de la reforma aprobada a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales del Estado de Zacatecas (Issstezac), pues ayuda a mitigar la presión financiera del sistema de pensiones que en 2014, por ejemplo, implicó una aportación extra del gobierno equivalente al 1.5 por ciento de sus ingresos.

Relativo a los pasivos que tiene el estado, el secretario de Finanzas recordó que al cierre de 2014 se tenía registrada una deuda total de 6 mil 984 millones de pesos, toda contratada a largo plazo.

En cuanto a las previsiones económicas que han motivado este análisis de la deuda estatal y, en un momento dado, la posible reestructuración de la misma, Soto Acosta comentó que aunque no hay todavía cifras concretas de cuánta va a ser la disminución de recursos que va a sufrir Zacatecas por los recortes, aseguró que compañías como la propia Moody's han estimado que podría ser de entre 2 y 3 por ciento con relación a las participaciones federales que llegan a la entidad.

Los representantes de la calificadora que participó en la conferencia de este jueves, fueron cuestionados sobre la confianza que se puede tener en sus resultados, teniendo en cuenta los antecedentes que se le atribuyen y que tienen que ver con haber propiciado junto con otras empresas de su sector la crisis hipotecaria de 2008 en Estados Unidos.

Al respecto, únicamente expusieron que están avalados por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y que las opiniones en ese sentido no pueden expresarlas ellos, sino el regulador de Moody's.

Por su parte, el secretario de Finanzas aseveró que al gobierno de Zacatecas y a los inversionistas sí les sirve este resultado, porque habla de cuál es el manejo que se está haciendo de las finanzas estatales.

Después de la conferencia, el funcionario abordó otro tema que tiene que ver con las condiciones económicas que presentan actualmente los municipios. En ese tenor, señaló que entre los que enfrentan una situación más complicada se encuentran Cañitas de Felipe Pescador y Genaro Codina, así como Guadalupe y Zacatecas, con los adeudos al Seguro Social.

Recordó que el último corte que tienen de la deuda municipal asciende a 270 millones de pesos con proveedores, y de 240 millones con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).